



La présence de Dieu se manifestait au-dessus du Tabernacle par une colonne de nuée le jour et une colonne de feu la nuit.

La nuée divine

Le Sanctuaire saturé

Lorsque le Tabernacle est fin prêt, personne ne peut y pénétrer car la gloire de Dieu emplit tout l'espace. Moïse ne pourra y pénétrer tant que la nuée sera dans le Sanctuaire.

שמות פרק מ'

וְלֹא-יָכֹל מֹשֶׁה, לָבוֹא אֶל-אֱהֹל מוֹעֵד--כִּי-שָׁכַן עָלָיו, הָעֶנָן; וַכְּבוֹד ה', מְלֵא אֶת-הַמִּשְׁכָּן.

Exode, chapitre 40

³⁵ Et Moïse ne put pénétrer dans la Tente d'assignation, parce que la nuée reposait au sommet et que la majesté divine remplissait le Tabernacle.

רש"י

וְלֹא-יָכֹל מֹשֶׁה, לָבוֹא אֶל-אֱהֹל וְכָתוּב אֲזַי אֹמֵר וַיָּבֵא מֹשֶׁה אֶל אֱהֹל מוֹעֵד בָּא הַכָּתוּב הַשְּׁלִישִׁי וְהַכְרִיעַ בֵּינֵיהֶם כִּי שָׁכַן עָלָיו הָעֶנָן אָמַר מַעֲתָה כָּל זְמַן שְׁהִיָּה עָלָיו הָעֶנָן לֹא הָיָה יָכוֹל לָבוֹא נִסְתַּלַּק הָעֶנָן נִכְנָס וּמְדַבֵּר עִמוֹ:

Rachi

"Et Moïse ne put pénétrer dans la Tente d'assignation". Il est pourtant écrit ailleurs: "et à la venue de Moïse vers la tente d'assignation pour parler avec Lui" ([Nombre 7,89](#)). Vient donc un troisième verset pour les départager: "car la nuée résidait sur elle", dont on déduira qu'aussi longtemps que la nuée se trouvait sur elle, Moïse ne pouvait entrer. Lorsque la nuée se retirait, il pouvait entrer et parler avec Lui.

Source: www.sefarim.fr